

LOCAL | Ayuntamiento

El equipo de gobierno destaca el carácter inversor del borrador de presupuestos para 2021

Será debatido en la sesión plenaria del próximo jueves

R. Cobo / Redacción

Martes 15 de diciembre de 2020 - 17:34



Un presupuesto inversor para el municipio, que apoya el desarrollo social del municipio, vinculado con la situación de pandemia que vivimos, y que podrá ejecutarse en plazo lo que permitirá desarrollar las políticas sociales y económicas de forma planificada y a lo largo de los doce meses del año.

Así definía esta mañana en rueda de prensa la alcaldesa de Priego, María Luisa Ceballos, el borrador de presupuestos que será debatido pasado mañana jueves en la sesión ordinaria del Pleno de la Corporación, lo que supone todo un hito en las últimas décadas en las que nunca se había contado

con unas cuantas municipales aprobadas en plazo en el año previo al ejercicio presupuestario.

Ceballos, que agradecía el trabajo realizado por el presidente del Área de Hacienda, Juan Ramón Valdivia, y por el equipo técnico de dicha delegación, indicaba que la elaboración del actual borrador arrancaba el pasado verano.

En lo que respecta a su cuantía, 19.282.141 euros, para la alcaldesa permitirá que Priego y sus aldeas, “tengan un año productivo, sobre todo teniendo en cuenta la importancia del 2021 desde el punto de vista social, un año que tenemos que afrontar también esta situación de pandemia sanitaria, por lo que este presupuesto va ayudar a la labor que, en este sentido, se va a hacer durante los próximos meses”.

Según Ceballos, “partimos de una congelación de nuestros impuestos, de nuestros ingresos municipales”, ya que como afirmaba, “en momentos como éste es necesario apostar por no subir los impuestos que es lo que el ayuntamiento ha hecho en los últimos años y sobre todo en este ejercicio presupuestario tan difícil que afrontamos”.

Por otra parte, la alcaldesa no pasaba por alto que la ejecución de fondos europeos, “condiciona nuestro presupuesto”, indicando al respecto que este año tendrá un principio importante todo lo relacionado con la integración social, “con un presupuesto amplio en el que en determinadas zonas de nuestra localidad que se encuentran con mayores dificultades, no solamente se van a realizar actuaciones desde el punto de vista de infraestructuras, sino también en becas de formación para que tengamos una situación de igualdad en cuanto

al acceso al empleo”.

Por su parte, Valdivia señalaba que el presupuesto para 2021 alcanza un cuantía de 19.282.141,69 euros en el presupuesto de ingresos y 19.234.485,43 de gastos, lo que supone una cuantía inferior a las cuentas de 2020, que se elevaron a 19.853.859,39 euros, fundamentada en la actualización de los ingresos y a la menor cuantía del préstamo para inversiones.

En el apartado de ingresos, se producen una serie de subidas, especialmente por el IIVTNU - Plusvalías, que alcanzaría los 567.000€; al igual que en aprovechamientos urbanísticos con 194.796,76. Otra partida que experimenta subida es el ingreso por tasas de cementerio, hasta 134.669,64 euros. Subidas que según el edil de Hacienda, están justificadas en una mayor apuesta de personal al cargo de estos ingresos, lo que redundará en una mayor recaudación.

La previsión de ingresos procede de los Impuestos directos 7.611.199,14 euros; impuestos indirectos 260.533,80 euros; tasas, precios públicos y otros ingresos 1.917.986,42 euros; transferencias corrientes 8.428.991,77 euros; ingresos patrimoniales 47.391,88 euros; operaciones de capital 887.809,98 euros; transferencias de capital 88.475,17 euros; y pasivos financieros 799.334,81 euros.

En el apartado de inversiones, el presupuesto para 2021 continúa con la ejecución de los fondos europeos FEDER-DUSI, compartiendo importancia en cuanto al volumen económico las ayudas obtenidas del IDAE y el Convenio con la Junta de Andalucía para la finalización del Museo Arqueológico.

La aportación municipal a estas inversiones es de 1.570.164,28 euros, las cuales, incluyendo las financiaciones externas que completan los proyectos, alcanzarán la cuantía de 4.748.458,15 euros.

Para financiar estas inversiones se vuelve a consignar un préstamo bancario por la cuantía de 799.334,81 euros, cuantía ésta muy similar a la de 2019 y que permitirá seguir amortizando deuda un año más: concretamente, para 2021 la reducción de ésta será de 361.324,21 euros.

Dentro de estas inversiones previstas en 2021 destaca la instalación energía solar fotovoltaica en colegios, mejora eficiencia energética del alumbrado exterior, instalación energía solar fotovoltaica en edificios de uso múltiple en aldeas, instalación energía solar fotovoltaica en Casa Cultura, todas ellas incluidas en IDAE; la adquisición de equipos informáticos para formación en redes; la mejora eficiencia alumbrado, sustitución puerta principal y ventanas, renovación de la envolvente térmica, instalación de ACS con energía solar y eficiencia energética en el Teatro Victoria.

Otro asunto destacado del Presupuesto para 2021 es la rehabilitación Calle Río, la cual, junto a Planes Provinciales verá prácticamente finalizada su ejecución en los próximos años antes de finalizar el presente mandato.

Igualmente y dentro de las inversiones del Plan Dinamización Comercial, se incluye la adecuación, accesos y embellecimiento del entorno de la zona de Ángel Carrillo - Almendros - Atarazana - Camino Alto, la construcción de un Centro Social y tiempo libre en entorno Atarazana (junto Cuartel Guardia Civil), así como la realización de talleres formación y capacitación y operaciones regeneración económica.

Mención aparte, es el convenio con la Junta de Andalucía para la finalización del nuevo Museo Arqueológico en el Molino de los Montoro, elevándose en este caso la aportación del ayuntamiento a 255.220,32 euros.

En cuanto al apartado de gastos, se dispone una partida para la mejora de las redes de saneamiento y abastecimiento de 75.000 euros cada una, que junto a las inversiones y mantenimiento en caminos vecinales, pretenden mejorar la infraestructura viaria del municipio.

A la reposición de vías de pavimentación se destinarán 60.000 euros, también destaca en este sentido, mientras que otra de las partidas destacadas es la destinada a la adquisición de terrenos del Cementerio, para la ampliación del actual cementerio del Sto. Cristo. Unos terrenos valorados en aproximadamente 250.000 euros y que serán adquiridos, tras acuerdo con los propietarios que se está cerrando en estos días, en cuatro anualidades de 62.975,17 euros.

La adquisición de solares patrimoniales, con una cuantía de 194.796,76 euros, pretende continuar con la adquisición de estos espacios fundamentales para proyectos de futuro en la ciudad.

Se mantiene el apoyo a los emprendedores y empresas de la localidad con la dotación de 45.000 euros para el Programa de incentivos para el apoyo al emprendimiento y a la consolidación de empresas, y 30.000,00 para el Programa de incentivos para el apoyo al emprendimiento y a la consolidación de empresas.

Mención aparte merece la dotación de plazas vacantes dentro de la plantilla del Ayuntamiento, las cuales constituyen la Oferta de Empleo público para 2020 y para 2021 que se pretende celebrar en el próximo ejercicio, las cuales recogerán las coberturas de las plazas de Administrativo y Oficial Albañil; lo que se suma a la publicada oferta de 2020 Oficial electricista, oficial 1ª albañil-conductor, además de las 12 plazas de Policía Local.

De igual modo, quedarán aprobadas las cuentas de las empresas con capital o titularidad pública, tales como Servicios Públicos de Priego, S.L., con 1.663.498,87 euros y una previsión positiva para 2021 de 45.436,64 euros; Aguas de Priego, S.L., con una previsión a final de ejercicio de 1.298,15 euros; y GEISS-96 S.L., con un beneficio esperado de 4.464,13 euros.